



CONTINENTAL CUP

## USHUAIA SE PREPARA PARA EL TORNEO INTERNACIONAL DE FUTSAL

El evento promete movilizar tanto a la comunidad local como a visitantes de diferentes puntos del país y del exterior. Se llevará a cabo entre el 25 y el 30 de octubre, con 12 equipos participantes.

PÁG. 14

# TIEMPO



# FUEGUINO



Nº 9477 | AÑO XXXVII | JUEVES 10 DE OCTUBRE | AÑO 2024 | RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO, AIAS

ANIVERSARIO DE TOLHUIN



## HARRINGTON SE COMPROMETIÓ A PROFUNDIZAR EL PLAN DE OBRAS

El intendente Daniel Harrington anunció que se van a asfaltar más calles, se va a continuar con la obra del 9 de octubre, y con las plazas en el Alto de la Montaña y Provincias Unidas.

PÁG. 7

DECISIÓN INMEDIATA

## PARO NACIONAL DOCENTE CONTRA EL VETO AL FINANCIAMIENTO UNIVERSITARIO

Gremios docentes de todo el país llevan a cabo un paro total en la jornada de hoy, en respuesta al veto de la ley de financiamiento universitario, que fue ratificado en la cámara de diputados.

PÁG. 8

JUICIO ORAL POR HOMICIDIO

## DECLARARON PERITOS Y UN TESTIGO COMPLICÓ A TOLEDO

El juicio oral y público contra Carlos Toledo, acusado del homicidio de Franco García, comenzó con testimonios sobre la cadena de eventos que desencadenaron el crimen.

PÁG. 4

RÍO GRANDE

## 130 EMPRENDEDORAS EN LA EXPO MATERNIDADES



La propuesta contará con stands de productos textiles, artesanales, servicios de estética y decoración, venta de productos gastronómicos y shows en vivo.

PÁG. 5

AUTOMOVILISMO

## SE CORRE EL "HOMENAJE A NORBERTO PAVLOV"



Con la organización de APITUR, el rally vivirá una cita especial homenajeando a Norberto Pavlov. Son 76 los inscriptos que tendrá la prueba que se desarrollará íntegramente en el norte de la isla.

PÁG. 3

# TIEMPO FUEGUINO

WWW.TIEMPOFUEGUINO.COM

Facebook

www.facebook.com/tiempo.fueguino

Twitter

@TiempoFueguino

Instagram

@tiempofueguino



USHUAIA NOTICIAS



## OBRAS EN USHUAIA

# EL MUNICIPIO TRABAJA EN EL PROYECTO DE NUEVA BICI SENDA

**La secretaria de Planificación e Inversión Pública de la Municipalidad describió el proyecto de un nuevo tramo de bici senda desde la zona del aeropuerto hacia río Pipo, prevista con financiación a través de un programa de Naciones Unidas.**

La Municipalidad de Ushuaia anunció el avance en el proyecto de una nueva bici senda que conectará diferentes puntos clave de la ciudad, desde las inmediaciones del aeropuerto hasta la zona de la urbanización San Martín, abarcando importantes vías como Irigoyen y Raúl Alfonsín. Esta iniciativa se enmarca dentro del programa de financiamiento internacional GEF 7, gestionado por el Programa de Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA), con el objetivo de crear ciudades más sostenibles y fomentar la movilidad alternativa.

Belén Borgna, arquitecta y secretaria de Planificación e Inversión Pública de la Municipalidad, fue la encargada de detallar, por FM Master's, los avances de esta obra durante su reciente presentación en el Consejo Asesor de Seguridad Vial.

Según la funcionaria, "la bicisenda se está haciendo como parte integrante del financiamiento GEF 7, que es el de ciudad sostenible del Programa de Naciones Unidas para el Medio Ambiente". Borgna destacó que este proyecto se vincula con el objetivo de reducir los gases de efecto invernadero y promover formas de transporte más amigables con el medio ambiente. En este contexto, la bici senda se presenta como infraestructura para avanzar en esa dirección.

El proyecto, que aún se encuentra en etapa de planificación técnica, es parte de un financiamiento internacional que, como explicó Borgna, "lleva mucho tiempo" y cuenta con múltiples

componentes. Dentro de estos, el desarrollo de la bici senda es solo uno de los aspectos, pero es crucial que cumpla con los requisitos del programa. Por esta razón, era necesario validar la traza de la obra a través del Consejo Asesor. "Hoy está en etapa de proyecto, pero era necesario sí o sí alguna instancia de validación de la traza porque es lo que requiere el programa", añadió Borgna.

La necesidad de realizar un reordenamiento del tránsito vehicular en la zona del ingreso al barrio Pipo fue uno de los principales factores que impulsaron la reactivación de este proyecto. Borgna explicó que el financiamiento internacional suele implicar procesos largos y detallados, por lo que aún faltan muchas etapas antes de que se pueda licitar la obra. "Está en instancia de proceso técnico, de proyecto y faltan muchísimas instancias para llegar a un financiamiento que efectivamente haya un pliego y se licite. Son plazos muy largos los que requiere este programa", señaló la arquitecta.

La propuesta de la bici senda incluye una extensa red de trayectos, desde la rotonda del aeropuerto hasta la urbanización San Martín, un área en la que también se proyecta la construcción de un edificio con características bioclimáticas, que formará parte del mismo esquema de financiamiento del GEF. Según Borgna, la idea es "ir cosiendo todos esos sectores" y conectar diferentes barrios a través de esta infraestructura que fomente el uso de bicicletas y otras formas de movilidad no contaminante. De esta forma, el proyecto se alineará

con otras iniciativas urbanas diseñadas para proteger áreas verdes y pulmones de la ciudad, como el pequeño bosque ubicado en el parque central de la urbanización San Martín.

A lo largo del trazado de la bici senda, la planificación contempla diferentes soluciones técnicas según las características de cada zona. En el barrio Malvinas, por ejemplo, correrá por la colectora, mientras que en el tramo de Irigoyen será paralela a la vereda preexistente. Asimismo, en la zona de Raúl Alfonsín, el trayecto aprovechará los trabajos previos realizados en torno al colector cloacal.

Aunque aún no está definido si la senda será de hormigón o asfalto, Belén Borgna subrayó que se trata de "una obra sencilla", aunque estará complementada con mobiliario urbano y alumbrado público.

Este proyecto se suma a otras iniciativas ya validadas en el marco del mismo financiamiento internacional, como la construcción de un salón de usos múltiples (SUM) en la urbanización San Martín, con características bioclimáticas. Estas obras están diseñadas no solo para mejorar la infraestructura de la ciudad, sino también para cumplir con los objetivos de sostenibilidad ambiental promovidos por el PNUMA.

La nueva bici senda de Ushuaia se perfila como una infraestructura útil para promover una movilidad más sustentable y eficiente, en línea con los objetivos globales de reducción de emisiones y mejora del entorno urbano. Su concreción depende de complejos procesos de planificación y validación, lo que implica que su realización completa llevará tiempo antes de ser licitada y ejecutada.

## USHUAIA

## ABREN LAS INSCRIPCIONES PARA LA CARRERA SOLIDARIA "CORREMOS POR KAYÚ"



La Municipalidad de Ushuaia acompañará a docentes y estudiantes de la Escuela Especial N° 1 Kayú Chénèn, en la prueba deportiva solidaria "Corremos por Kayú" que tendrá lugar el 26 de octubre a partir de las 11 horas en el Paseo de las Rosas.

La carrera, organizada en beneficio de la Cooperadora de la escuela tendrá dos recorridos, uno de 3 km y otro de 7 km de los que podrán participar vecinos y vecinas de todas las edades. "La idea es participar, integrarnos, visibilizar y contribuir con la cooperadora que es fundamental

para asistir a las distintas necesidades que tiene, en forma permanente, nuestra institución", dijo Rosana Sanabria, directora de la escuela especial N°1.

Quienes quieran participar deberán inscribirse previamente completando el formulario <https://forms.gle/fPH2PMfw9kugLPze7> que puede ser encontrado también en las redes de Facebook e Instagram de la Kayú Chénèn, con un bono contribución de 10 mil pesos. Para mayor información podrán comunicarse al teléfono 2901-423337.



## AUTOMOVILISMO

# SE CORRE EL “HOMENAJE A NORBERTO PAVLOV”

RIOGRANDE.- Con la organización de APITUR, la tercera fecha del calendario fueguino de rally vivirá una cita especial homenajeando a Norberto Pavlov. Son 76 los inscriptos que tendrá la prueba que se desarrollará íntegramente en el norte de la isla.

Todo el mundo del deporte motor trata de asimilar el cimbronazo. A días de su fecha homenaje, el eterno Norberto Pavlov nos despidió pero su marca seguirá presente para siempre.

Este fin de semana largo, entre sábado y domingo, Rio Grande albergará la tercera cita del calendario de APITUR en su homenaje. Con una nómina superlativa de 76 máquinas y apellidos de talla como Preto, Garro, los hermanos Pavlov y Carletti, entre otros de renombre, el espectáculo se palpita con mucha ansiedad.

Según ha dispuesto la organización, el sábado temprano se completará la previa para los objetados en el autódromo del norte de la provincia y por la tarde se dará rienda suelta al clasificatorio.

Ya el domingo, serán cinco pruebas especiales para completar el recorrido que tendrá mucho de velocidad, como cada oportunidad que Rio Grande recibe a la élite del rally fueguino.

Para siempre. Norberto Pavlov.



SEPARAR ES IMPORTANTE



**En qué color de campana se deposita cada tipo de residuo?**



Las botellas **plásticas** en la **campana amarilla**.



Las botellas de **vidrio** en la **campana verde**.



Las latas de **aluminio** en la **campana gris**.





RÍO GRANDE

# 130 EMPRENDEDORAS PARTICIPARÁN DE LA “EXPO MATERNIDADES”

La misma se llevará a cabo en el Gimnasio del Club Deportivo y Cultural Gral. San Martín (O´Higgins N° 46) los días viernes 18 de octubre de 17 a 21 horas y el sábado 19 de 13 a 20. En esta edición, habrá stands de productos textiles, artesanales, servicios de estética y decoración, venta de productos gastronómicos y shows en vivo.

130 emprendedoras serán parte de esta propuesta que tiene por objetivo potenciar espacios de desarrollo para las mujeres y diversidades de Río Grande, aquellas que se dedican al emprendedurismo en búsqueda de su independencia económica.

La secretaria de Género y Desarrollo Comunitario, Ivana Ybars, afirmó que “estamos realmente con muchas expectativas y muy felices de poder llevar adelante esta 9° edición de la Expo Maternidades” y destacó que “estas 130 emprendedoras se suman a las más de 900 que ya han participado de las Expos anteriores”.

“Desde el inicio de la gestión del intendente Martín Perez siempre fue un eje fundamental apostar fuertemente a la autonomía económica de las mujeres. Sabemos que en muchos casos puede ser la diferencia entre permanecer o salir de una situación de violencia por motivos de género”, remarcó.

Finalmente, la funcionaria señaló que “desde la Secretaría de Género y Desarrollo Comunitario llevamos adelante permanentemente acciones



que apuntan a la construcción de igualdad en Río Grande, donde las mujeres y diversidades puedan desarrollarse de forma activa y con auto-

determinación en todos los ámbitos que deseen transitar”.

Cabe señalar que el evento se desarrollará en el Gimnasio del Club

Deportivo y Cultural Gral. San Martín (O´Higgins N.º 46) los días viernes 18 de octubre, de 17 a 21 horas, y el sábado 19 en el horario de 13 a 20.



Con un TOYOTA,  
todo es mejor.



Celentano

## DEBATE EN DIPUTADOS

# MILEI LOGRÓ MANTENER EL VETO AL FINANCIAMIENTO UNIVERSITARIO CON APOYO DEL MACRISMO

El oficialismo logró mantener el veto de Milei a la ley de financiamiento universitario con el respaldo de un sector de la UCR y diputados tucumanos. La norma, que contemplaba un ajuste salarial docente retroactivo por inflación, fue considerada inviable.

El Congreso Nacional vivió una jornada de alta tensión en torno a la ley de financiamiento universitario, vetada por el presidente Javier Milei, insistida por Diputados, sin éxito por no haber podido alcanzar los dos tercios de los parlamentarios presentes.

Así, la Casa Rosada, junto a aliados libertarios y con apoyo de sectores del macrismo, consiguió blindar el veto presidencial, evitando que la oposición alcanzara la mayoría necesaria para insistir con la promulgación de la norma.

La ley en cuestión establecía la actualización de los salarios docentes y no docentes de las universidades nacionales en base a la inflación, de manera retroactiva desde enero hasta diciembre de 2024.

El gobierno justificó el veto argumentando que la medida ponía en peligro el equilibrio fiscal, uno de los pilares de su plan económico. En este sentido, Mauricio Macri jugó un papel determinante al ordenar la bancada del PRO, facilitando que la Casa

Rosada lograra 85 votos en defensa del veto, mientras que la oposición reunió 160, insuficientes para superar el umbral de dos tercios requerido en la Cámara de Diputados.

El debate en torno a la ley no estuvo exento de divisiones internas en los distintos bloques. El PRO, liderado por Cristian Ritondo, apoyó mayoritariamente el veto, aunque algunos referentes como Álvaro González votaron en contra, sumándose a la oposición, más alguna ausencia. Ritondo defendió la postura del oficialismo, destacando que su bancada actuó de manera coherente con la necesidad de "ajustar el gasto y reducir el déficit". Según Ritondo, "no les importa la educación, es mentira, les importa golpear un gobierno que tiene debilidad parlamentaria".

El bloque libertario mantuvo sus 39 votos, aunque la diputada Lourdes Arrieta, quien recientemente rompió filas con el partido, votó a favor del financiamiento universitario.

Por su parte, la UCR, impulsora



original del proyecto, volvió a enfrentar tensiones internas, con varios de sus diputados alineándose con Milei, como Luis Picat y José Tournier, mientras que otros, como Pablo Cerivi, optaron por abstenerse.

El papel de los gobernadores fue decisivo en el desenlace de la votación. El tucumano Osvaldo Jaldo ordenó a los tres miembros de su bloque apoyar el veto, mientras que el misionero Carlos Rovira instruyó a cuatro diputados a abstenerse. En cambio, el sanjuanino Marcelo Orrego decidió votar en contra del gobierno, destacando la importancia de la educación pública en su provincia, la tierra natal de Domingo Faustino Sarmiento.

Las negociaciones con los gremios docentes también influyeron en el desenlace del debate. El gobierno anunció un aumento en la Garantía Salarial Docente, retroactivo al 1 de julio, lo que elevó el salario mínimo para los docentes universitarios a \$420.000. Sin embargo, este incremento sigue estando por debajo de los reclamos gremiales, que buscan mayores ajustes salariales en un contexto de alta inflación.

La oposición, liderada por Unión por la Patria, votó en su mayoría contra el veto, aunque algunas ausen-

cias, como la de la diputada catamarqueña Fernanda Ávila, encendieron las alarmas en el bloque. Mientras tanto, otros espacios como la Coalición Cívica y el Frente de Izquierda mantuvieron una postura unificada en defensa de la ley vetada.

Mercedes Llano, diputada libertaria mendocina, defendió el veto argumentando que "la indexación de salarios, además de ser una práctica inercial, es inviable". Para Llano, no existen los recursos necesarios para implementar el aumento salarial propuesto por la ley. En la misma línea, José Luis Espert, encargado del discurso de cierre por los libertarios, aseguró que "la educación pública no está en peligro", y calificó de ridículo el planteo de que el gobierno busque terminar con ella.

El resultado de la votación refleja las profundas divisiones políticas que atraviesan al Congreso, donde el financiamiento de la educación universitaria se ha convertido en un campo de batalla clave para el gobierno de Milei y la oposición. Mientras los gremios docentes continúan reclamando por mejores condiciones salariales, el oficialismo sigue enfocado en mantener el control fiscal como parte central de su estrategia económica.

ANIVERSARIO DE TOLHUIN

# HARRINGTON SE COMPROMETIÓ A PROFUNDIZAR EL PLAN DE OBRAS

En el marco de una emocionada celebración por un nuevo aniversario de la ciudad, el intendente hizo alusión a los objetivos trazados en su gestión al frente de la intendencia, acentuando sobre la continuidad de la obra pública.

En el marco de un nuevo aniversario de la ciudad de Tolhuin, el intendente Daniel Harrington compartió sus reflexiones y los avances logrados durante su gestión, destacando la importancia de las obras públicas y la planificación económica como ejes centrales de su administración.

Con una mezcla de emoción y orgullo, Harrington aprovechó la ocasión para dialogar con FM Master's y reafirmar su compromiso de profundizar el plan de obras en la ciudad, un pilar fundamental en su propuesta de gobierno.

Harrington admitió que no pudo desarrollar su discurso como había planeado, en parte debido a la carga emocional del momento. "Me hubiera gustado desarrollar más mi discurso, vi llegando a mi madre y me agarró ahí una suerte de flaqueza, tenía mucho para decir", expresó. A pesar de ello, su mensaje se mantuvo centrado en los logros alcanzados y en los desafíos que se avecinan para la gestión municipal.

Harrington se mostró satisfecho por el curso de las actividades conmemorativas, especialmente por la participación de los vecinos y los antiguos pobladores, a quienes definió como el alma de la comunidad. "Estoy contento, por momentos me gana la emoción porque obviamente somos personas y nos atraviesan los sentimientos. Y yo creo que hay que ser auténticos en la manera en que vivimos eso", subrayó el mandatario, haciendo hincapié en la importancia de vivir cada momento de forma genuina.

Uno de los puntos abordados fue la administración de los recursos económicos del municipio, que ha permitido garantizar tanto los servicios básicos como la continuidad de las obras públicas. Según Harrington, la solidez económica ha sido clave para mantener los proyectos en marcha, incluyendo iniciativas en áreas como discapacidad, cultura y deporte. "La verdad que tenemos un gran trabajo del equipo, sobre todo en cuanto a lo económico, que nos permite garantizar no solamente los servicios que se dan, desde Discapacidad, desde Cultura, desde Deporte, sino además poder garantizar la continuidad de las obras públicas", explicó.

Entre las obras en curso y los futuros proyectos, el intendente enumeró varias acciones que considera prioritarias para el desarrollo de Tolhuin. "Vamos a asfaltar nuevas calles. Vamos a continuar con la obra del 9 de octubre, vamos a continuar con la plaza en el Alto de la Montaña y Provincias Unidas, vamos a seguir invirtiendo en redes de gas natural, porque para eso vinimos", afirmó. Según el intendente, el ordenamiento económico logrado durante su gestión ha sido fundamental para sostener este ritmo de trabajo, permitiendo que el municipio se centre en mejorar la infraestructura y



los servicios que necesita la ciudad.

También destacó el esfuerzo realizado en términos de ordenamiento territorial, un aspecto que, según él, brinda mayor previsibilidad tanto a las familias locales como a los inversores privados. "Venimos además haciendo un trabajo muy fuerte en el ordenamiento territorial, que eso le da mucha más previsibilidad a cada una de las inversiones que se hacen, tanto de la familia como del sector privado", detalló Harrington, subrayando el impacto positivo que estas políticas tienen sobre la planificación urbana y el crecimiento de la ciudad.

En cuanto a las cifras de inversión, Harrington mencionó que se han destinado alrededor de 1.000 millones de pesos para llevar el servicio de gas natural a 640 familias, un logro que el intendente considera significativo en el contexto económico actual. Sin embargo, reconoció que aún queda trabajo por hacer en lo que respecta a la intervención intra lote, es decir, la conexión del servicio dentro de los hogares, una tarea que hasta ahora recae sobre los vecinos. "A números de hoy, más o menos tenemos invertidos alrededor de \$ 1.000 millones que nos permitió llegar a 640 familias con el servicio de gas en la puerta. Después queda la intervención intra lote que la va llevando cada vecino y vamos a ver si podemos hacer algún programa que nos permita poder ayudarlos a los vecinos", afirmó, haciendo hincapié en que la situación económica del país representa un desafío para muchas familias que aún no han podido completar este proceso.

Finalmente, el intendente concluyó con un mensaje de esperanza y compromiso hacia el futuro, destacando la necesidad de mantener un trabajo constante, serio y responsable para seguir brindando servicios de calidad a los vecinos de Tolhuin. "Con la esperanza de seguir trabajando, de seguir manteniendo este trabajo constante,

serio y responsable y poder llevar cada vez mejores servicios del ámbito municipal a nuestros vecinos", sentenció Daniel Harrington.

Este nuevo aniversario de Tolhuin

no solo fue una oportunidad para la celebración, sino también para reflexionar sobre los avances logrados y los desafíos que aún enfrenta la ciudad.

PATAGONIA SUR  
**Tante Sara**  
DESDE 1977  
COFFEE & TEA · PASTELERÍA · LUNCH  
BRUNCH & DELI

SOMOS PATAGÓNICOS

SAN MARTÍN 175 : SAN MARTÍN 701  
TEL.: (02901) 433-710 : TEL.: (02901) 423-912

TANTESARA.COM | [f](#) [@](#) /TANTESARACOSASRICAS

## DECISIÓN INMEDIATA

# PARO NACIONAL DOCENTE CONTRA EL VETO AL FINANCIAMIENTO UNIVERSITARIO

Gremios docentes de todo el país realizarán este jueves 10 un paro nacional tras el veto presidencial a la ley de financiamiento universitario.

Este jueves 10 de octubre, los gremios docentes de todo el país llevarán a cabo un paro nacional en respuesta al veto de la ley de financiamiento universitario por parte del presidente Javier Milei. La decisión se tomó tras la ratificación del veto en la Cámara de Diputados, donde la oposición no logró reunir los votos necesarios para anularlo. La situación desató un fuerte descontento en el sector educativo, que considera el veto como un ataque a la educación pública y a los derechos laborales de los docentes.

El anuncio del paro fue realizado por el Frente Sindical Universitario, que agrupa a diferentes sindicatos docentes de universidades nacionales. En un comunicado emitido inmediatamente después de la votación en el Congreso, el frente expresó su indignación, afirmando: "El pueblo ha sido defraudado y la democracia ha sucumbido ante el manejo antirrepublicano del Gobierno Nacional, que gobierna por decreto". Este sentir se intensificó con la crítica a los legisladores que apoyaron el veto, a quienes se les acusó de "votar en contra del

mandato popular de defender la universidad".

El comunicado también enfatiza la necesidad de mantener el presupuesto destinado a la educación superior, que se considera esencial para el bienestar social. "Se ha formado una alianza política que no muestra sensibilidad ante el sufrimiento de las grandes mayorías y ante el reclamo de todos los sectores por sostener lo esencial: la universidad pública y la educación pública", señalaron.

El veto presidencial, que se opone a la ley que aumentaba los salarios de los docentes en relación con la inflación desde enero, fue respaldado por 84 votos en la Cámara, mientras que la oposición solo pudo reunir 160, insuficientes para anularlo. La ausencia de 8 diputados y 5 abstenciones fueron determinantes en este resultado, lo que generó un clima de frustración y enojo en el ámbito académico.

El Frente Sindical Universitario, al convocar a la huelga, reafirmó su postura "de luchar por la defensa de la universidad pública, la salud y

educación pública, jubilaciones dignas, protección de la infancia y un país igualitario". En este sentido, el paro se presenta como una oportunidad para que los docentes expresen su descontento y reclamen por "una universidad pública de calidad para nuestro pueblo y salarios dignos para quienes la sostienen, docentes y no-docentes".

El documento que llama al paro cuenta con la firma de importantes sindicatos, como la Federación Nacional de Docentes Universitarios (CONADU), la Federación Nacional de Docentes Universitarios (FEDUN), la Asociación Gremial de Docentes de la UTN (FAGDUT), la Unión Docentes Argentinos (UDA) y otros. Estos gremios buscan no solo manifestar su rechazo al veto, sino también consolidar un plan de lucha que defienda la educación pública en un contexto de creciente tensión política y social.

Después de la sesión, el streamer libertario Fran Fijap fue agredido en las inmediaciones del Congreso de la Nación por personas que se manifestaban en apoyo a la ampliación de fondos para las altas casas de estudio.

El militante de La Libertad Avanza (LLA) recibió el golpe de elementos contundentes y debió refugiarse en un local comercial de la intersección de las avenidas Callao y avenida Rivadavia, en un hecho que motivó la intervención de la Policía de la Ciudad de Buenos Aires.

Fijap corrió e ingresó a una casa de empanadas, donde el dueño bajó la persiana para evitar que los manifestantes entraran. Esto motivó que comenzaran a patear y golpear la cortina, que terminó dañada al igual que algunos de los vidrios.

"Estoy cortado en la mano y me pegaron por todos lados. Como siempre voy a las marchas, voy a hacer entrevistas. Me robaron el celular de laburo. Me arde toda la cara", dijo.

## RÍO GRANDE

## MÁS DE 2800 ARTISTAS PARTICIPARON DE UNA NUEVA EDICIÓN DEL ARTE DEL MOVIMIENTO



Se llevó adelante la 25° edición de este emblemático evento cultural que reúne a bailarines y bailarinas de la ciudad. Durante 4 días, el Polideportivo Carlos Margalot recibió alrededor de 120 academias, escuelas e institutos de danza que presentaron distintas performances en este gran espectáculo cultural. Un evento que se ha convertido en un espacio de encuentro y expresión de diversas disciplinas.

El Polideportivo Carlos Margalot fue escenario de la 25° Edición del Arte del Movimiento que contó con la participación de más de 2800 artistas, que fueron aclamados por los vecinos y vecinas de la ciudad en sus diferentes estilos coreográficos.

Durante las cuatro jornadas, las y los bailarines presentaron performances de diferentes estilos coreográficos, que pudieron ser disfrutados por más de 8.000 vecinos y vecinas, favoreciendo de esta manera el acompañamiento y los valores comunitarios en nuestra ciudad.

Al respecto, el subsecretario de Cultura, Carlos Gómez subrayó que

"el Arte del Movimiento es uno de los eventos culturales más importante de toda la Patagonia por su nivel artístico y la gran cantidad de bailarines en escena".

Gómez destacó que "este año tuvimos un récord de inscriptos, donde más de 2800 artistas pasaron por el escenario a lo largo de los cuatro días. Se presentaron performance de todos los estilos musicales, donde, desde infancias hasta adultos mayores, pudieron mostrar su arte a más de 8 mil vecinos y vecinas".

El subsecretario mencionó que "bailarines y docentes de las diferentes academias destacaron la organización y el dinamismo del evento más destacado de nuestra agenda cultural, como espacio de difusión y desarrollo artístico".

Para finalizar, Gómez destacó que "desde el Municipio seguimos comprometidos con nuestros artistas locales, poniendo en valor la labor que realizan a diario, al crear estos espacios y deponiendo la mejor infraestructura para que cada uno brille en el escenario".



bigtools.com.ar

(+54 9) 2964 - 364357
Esteban Martínez Martos 2814  
Ruta Nac. N° 3 (9420)

Post - venta

Logística

Mantenimiento

Capacitaciones & Certificaciones



SOLUCIONES  
ENERGETICAS

ASISTENCIA REMOTA INSTANTANEA

Río Grande, Tierra del Fuego - Argentina

52 ANIVERSARIO

# “TOLHUIN ES UNA CIUDAD CON UN PRESENTE Y UN FUTURO MUY PROMETEDOR”

Así lo afirmó Martín Perez en el marco del 52° Aniversario de Tolhuin. Saludó al intendente de dicha localidad mediterránea, Daniel Harrington, como así también a sus habitantes. Perez celebró que ambos Municipios trabajen en sinergia para crecer y transformar la realidad de sus comunidades.

Martín Perez acompañó el acto por el 52° Aniversario de Tolhuin. El mismo fue presidido por su intendente, Daniel Harrington. Acompañaron miembros del gabinete municipal de Río Grande y Tolhuin, entre otras autoridades del arco político provincial.

“Estamos junto al pueblo de Tolhuin celebrando los 52 años de una ciudad que es el corazón de la Isla, pero que también tiene una importancia significativa para toda la provincia”, afirmó. Y en este sentido, destacó “el gran trabajo que realiza Daniel al frente de la gestión municipal que, sin dudas, está transformando la realidad de Tolhuin”.

El Intendente de Río Grande resaltó que “con Tolhuin estamos dándonos un trabajo de gestión muy cercano y vinculado, que tiene que ver con la salud, con la actividad productiva, con el deporte y el turismo”. “Estamos consolidando una sinergia de trabajo muy importante y queremos seguir potenciándola”, subrayó.

“Tolhuin tiene una potencialidad enorme. Lo que se viene desarrollando en materia turística en esta ciudad es realmente significativo, al igual que su gran capacidad de generación de actividad productiva no sólo con sus recursos naturales. La clave está en encontrar la manera de seguir interrelacionando a nuestras ciudades para seguir creciendo”, manifestó.

En esta línea Perez adelantó que -en los próximos días- llegará a la ciudad mediterránea la marca local RGA Alimentos



con los pollos frescos de producción local, tal y como sucedió en Ushuaia. “Esta política riograndense que se expande a toda la provincia responde a una mirada muy vinculada a lo local, a lo propio, al potencial que tiene Río Grande en materia productiva”, ultimó.

<https://tolhuin.gob.ar/>

el corazón del Fin del Mundo

## Visitá Tolhuin

TOLHUIN

Municipio de TOLHUIN

PATAGONIA SUR

## Tante Sara

DESDE 1977

COFFEE & TEA · PASTELERÍA · LUNCH  
BRUNCH & DELI

SOMOS PATAGÓNICOS

SAN MARTÍN 175 TEL.: (02901) 433-710

SAN MARTÍN 701 TEL.: (02901) 423-912

TANTESARA.COM | [f](https://www.facebook.com/tantesaracosasricas) [i](https://www.instagram.com/tantesaracosasricas) /TANTESARACOSASRICAS

## EVENTO CULTURAL

# SE REALIZARÁ UN ENCUENTRO LITERARIO POR EL ANIVERSARIO DE USHUAIA

En el local Krund habrá un original encuentro literario cuyo cierre estará a cargo de la artista ushuaiense Lola Boffo, en el marco del 140° aniversario de la ciudad de Ushuaia.

Este domingo, en el marco del 140° aniversario de Ushuaia, se llevará a cabo un destacado encuentro literario organizado por el grupo Gestoras Culturales TDF. El evento, que tendrá lugar en el local Krund, ubicado en la intersección de Deloqui y Godoy, promete ser una propuesta cultural original que integrará lecturas, música y otras actividades en un espacio pensado para el disfrute y la participación activa del público.

María Alejandra Peretti, miembro de la Fundación Música del Fin del Mundo y una de las organizadoras del encuentro, anunció esta nueva edición que busca continuar con el éxito del café literario realizado el año pasado en la ciudad. Sin embargo, a diferencia del evento anterior, este año el formato ha sido ajustado debido a la indisponibilidad de la Casa Beban, un icónico espacio cultural que actualmente se encuentra en reparaciones. “Este año quisimos repetir la experiencia,

pero la Casa Beban se encuentra en reparaciones, así que buscamos realizarlo en otro espacio y en lugar de ser un café literario, va a ser un encuentro literario en las instalaciones de Krund”, explicó.

El encuentro no solo permitirá a los asistentes disfrutar de la lectura de autores locales y regionales, sino que además les brindará la oportunidad de compartir sus propias creaciones literarias en un entorno acogedor. “Se ofrecerá la posibilidad de una lectura compartida, de escuchar a autores y leer de su propia obra, de su propia realización”, detalló Peretti. Esta interacción abierta al público es uno de los aspectos más destacados del evento, ya que promueve un espacio de intercambio cultural y creativo entre los asistentes.

El broche de oro del encuentro estará a cargo de la multifacética artista oriunda de Ushuaia, Lola Boffo, quien no solo es reconocida por su trabajo musical, sino también por su capacidad de combinar la música con la literatura en sus presentaciones. “Como broche de oro, Lola Boffo va a amenizar musicalmente el evento”, señaló Peretti, anticipando un cierre cargado de emociones y talento.

Para participar, los interesados deberán contactar a las organizadoras a través de las redes sociales del grupo, donde se encuentra disponible un formulario de inscripción. Peretti también recomendó adquirir las entradas de forma anticipada para aprovechar el precio reducido. “La compra anticipada tiene un costo diferente a la compra en puerta, entonces le sugerimos que nos escriban así coordinamos el pago de la entrada y la entrega de ella para que puedan ir a disfrutar”, explicó.



El evento, que ha sido cuidadosamente organizado, contará con la coordinación de Fede Marcel, quien será el encargado de guiar las actividades a lo largo del día. Además, se sumarán autores invitados que leerán sus escritos, y se pondrán a disposición del público libros prestados por bibliotecas locales para que los asistentes puedan hojear o, incluso, animarse a compartir sus propias obras literarias. “Vamos a tener libros a disposición del público, por si alguien quiere leer, o a lo mejor haya alguien que escribió algo propio y quiera compartir”, mencionó la organizadora.

A lo largo de la jornada, los asistentes también podrán participar en sorteos de obsequios ofrecidos por colaboradores, y disfrutar de una variedad de bebidas como café, jugos o cerveza, lo que le otorga un ambiente más relajado y distendido al encuentro. “No lo llamamos café literario

porque tendrán la posibilidad, y el horario también amerita, de tomar cerveza, jugo, café, por eso le llamamos encuentro literario en esta oportunidad”, aclaró.

El año pasado, el café literario dejó una huella en los asistentes, y para aquellos que participaron en aquella edición, María Alejandra Peretti sugirió finalmente que este encuentro podría traer sorpresas similares, aunque sin adelantar demasiado sobre las actividades paralelas que se llevarán a cabo: “No quiero spoiler lo que vamos a realizar, quizás quienes hayan ido al café literario el año pasado sepan de algo de que se trata”.

Con una propuesta que integra literatura, música y otras expresiones culturales, el encuentro literario de este domingo se perfila como una celebración interesante en el aniversario de Ushuaia, ofreciendo a los asistentes un espacio para disfrutar del arte y la creatividad.

**EL ENCUENTRO NO SOLO PERMITIRÁ A LOS ASISTENTES DISFRUTAR DE LA LECTURA DE AUTORES LOCALES Y REGIONALES, SINO QUE ADEMÁS LES BRINDARÁ LA OPORTUNIDAD DE COMPARTIR SUS PROPIAS CREACIONES LITERARIAS EN UN ENTORNO ACOGEDOR. “SE OFRECERÁ LA POSIBILIDAD DE UNA LECTURA COMPARTIDA, DE ESCUCHAR A AUTORES Y LEER DE SU PROPIA OBRA, DE SU PROPIA REALIZACIÓN”, DETALLÓ PERETTI.**



USHUAIA

# ESTE SÁBADO SE FESTEJA EL 40° ANIVERSARIO DEL BALLET CRUZ DEL SUR

La Secretaría de Cultura y Educación de la Municipalidad de Ushuaia, acompañará este sábado 12 de octubre en el marco del 140° Aniversario de la Ciudad la Peña "40° Aniversario Ballet Cruz del Sur" en el Centro Cultural Esther Fadul a las 21:00 horas.

La iniciativa, que es impulsada por el Grupo de Danzas y Ballet Cruz del Sur, contará con las presentaciones artísticas de Sur Andino, Hermanos Pérez, Grupo de Danzas Folclóricas "Nuestro Legado", Libremonte, Franco Andrada y Canto Alegre, teniendo un bono contribución de \$2.000 a cargo de Ballet Cruz Del Sur. Amenizando el espectáculo, estará disponible un servicio de buffet y cantina para las y los asistentes.

Belén Molina, secretaria de Cultura y Educación, resaltó que "desde la gestión municipal seguimos acompañando este tipo de espectáculos que vienen a visibilizar la labor de nuestras y nuestros artistas, así como poner en valor nuestra música folclórica. Estamos felices de celebrar el aniversario de Ballet Cruz Del Sur que nos ha acompañado durante 40 años, enalteciendo nuestra cultura popular".

Hernán Zapata, director del Ballet Cruz del Sur, agradeció "el apoyo de la Municipalidad de Ushuaia, que a tra-

vés de la Secretaría de Cultura nos permite ser parte de los festejos por el cumpleaños de la ciudad, por tercera vez consecutiva, donde celebramos nuestro aniversario también junto a grandes artistas invitados. Para nosotros como artistas fueguinos y fueguinas es un gran logro poder compartir en esta fecha junto a nuestros vecinos y vecinas poniendo en agenda año a año el trabajo artístico de quienes nos acompañan y abrazan nuestras raíces y tradiciones".

Para conocer más sobre la Peña "40° Aniversario Ballet Cruz del Sur", así como las diversas actividades que la Municipalidad de Ushuaia impulsa por su 140° Aniversario, las y los interesados podrán acceder a las redes sociales de la Secretaría de Cultura y Educación en @culturayeducacionush.



USHUAIA

## CONVOCAN A UNA VISITA GUIADA POR EL JARDÍN BOTÁNICO



La Municipalidad de Ushuaia, en el marco de las actividades propuestas a la comunidad con motivo de la celebración del 140° aniversario de la ciudad, invita a vecinas y vecinos a recorrer una de las zonas céntricas de la ciudad y conocer el Jardín Botánico de Ushuaia.

La Secretaría de Ambiente y Desarrollo Sustentable convoca para este jueves 10 de octubre a las 15 horas a quienes quieran disfrutar de una visita guiada con historia, "Un Pasado que Inspira", por la zona céntrica de la ciudad. El punto de encuentro será la Reserva Natural Urbana Bahía Encerrada y la actividad es abierta y gratuita.

El viernes 11 de octubre, por otra parte, se realizará la caminata guiada "Conociendo el Jardín Botánico", con punto de encuentro en el barrio Dos Banderas, en la calle Cerro Bonete al fondo, a las 15 horas.

**AXION** energy

**Cuidamos tu bolsillo:**

En octubre seguimos siendo la opción más económica

Axion Super	\$802
Quantium	\$1016
Diesel X10	\$999
Diesel Quantium	\$1214

Mirko Milosevic 38 (Margen Sur)

## CAMPAMENTOS EN RÍO GRANDE

# DESTACAN PROGRAMA MUNICIPAL PARA EGRESADOS DEL NIVEL PRIMARIO

El programa "Infancias y Naturaleza", instrumentado por el Municipio, ofrece a egresados de los colegios primarios de la ciudad realizar su viaje de fin de ciclo al Centro Municipal de Campamentos y Recreación, a 25 km de la ciudad.

El programa "Infancias y Naturaleza", implementado por el Municipio de Río Grande a través de la Agencia Municipal de Deporte, Cultura y Turismo, ha despertado el entusiasmo y la aprobación de la comunidad educativa local.

Este programa, destinado a los alumnos de sexto año de las escuelas primarias, les permite realizar un campamento de fin de ciclo en el Centro Municipal de Campamentos y Recreación, ubicado a 25 kilómetros de la ciudad.

La iniciativa ha sido particularmente celebrada por docentes y padres, quienes ven en ella una oportunidad única para los niños de experimentar la vida al aire libre, fortalecer la convivencia y participar en actividades recreativas en un entorno natural.

Cristina Rodríguez, vicedirectora de la Escuela Provincial N° 46, expresó su satisfacción por la implementación del programa, destacando la importancia de contar nuevamente con un espacio para llevar a los alumnos de campamento, algo que no sucedía desde hace tiempo. "Estamos muy contentos porque hace mucho tiempo que no tenemos un programa donde llevar los niños de campamento y los costos están muy elevados para las escuelas públicas al menos", señaló Rodríguez, en referencia a las dificultades económicas que enfrentan tanto las instituciones educativas como las familias para organizar actividades fuera de la ciudad. El elevado costo del transporte y el hospedaje hace que para muchas familias sea prácticamente inalcanzable la posibilidad de financiar un viaje de estas características. En ese contexto, la propuesta municipal

aparece como una solución accesible y beneficiosa.

El programa ofrece a los estudiantes la posibilidad de pasar dos días inmersos en actividades relacionadas con la naturaleza, la convivencia y el trabajo en equipo. "Los chicos van tempranito a la mañana al predio en colectivo, y vuelven al otro día al mediodía. Desde que salimos de acá hasta que volvemos, todas las actividades están planificadas en función de la vida en la naturaleza, la convivencia, compartir, convivir", explicó la vicedirectora, subrayando la importancia de que los niños experimenten un tipo de interacción distinta al entorno escolar habitual.

Según Rodríguez, los estudiantes están acostumbrados a jornadas escolares de cuatro o cinco horas, y este campamento les brinda la oportunidad de convivir durante un periodo prolongado, lo que representa una experiencia significativa para ellos.

Uno de los aspectos que más ha sorprendido a los docentes ha sido la calidad del predio y las instalaciones donde se desarrolla el programa. Rodríguez relató la visita previa que realizaron con los maestros para conocer el lugar: "Fuimos a conocer el predio con los docentes para saber a dónde íbamos a ir y nos quedamos asombrados de lo hermoso que es el lugar. Es grande, las instalaciones súper lindas, súper preparadas, los profes unos genios, toda la buena onda, todas las actividades que van a estar presentando para los chicos".

El Centro Municipal de Campamentos y Recreación, por lo tanto, se



presenta como un espacio no solo adecuado, sino también ideal para el desarrollo de las actividades propuestas, lo que refuerza la seguridad y tranquilidad tanto de los docentes como de los padres.

En cuanto a la respuesta de las familias, la acogida del programa ha sido sumamente positiva. Rodríguez destacó que las reuniones con los padres, tanto del turno mañana como del turno tarde, han sido exitosas y que la mayoría de ellos están muy satisfechos con la propuesta: "Hemos tenido dos reuniones con los padres de la mañana y de la tarde y los padres están súper contentos de que vuelva a existir una posibilidad para ellos".

El programa no solo les permite a los estudiantes acceder a una experiencia enriquecedora, sino que también representa un alivio económico

para las familias, ya que no deben asumir los costos que generalmente implicaría un viaje de egresados.

Además de las ventajas logísticas y económicas, el programa también aborda una cuestión importante en términos de oportunidades. Rodríguez resaltó que no todos los niños han tenido la posibilidad de salir de la ciudad y que esta experiencia, aunque sea cercana, es significativa para ellos: "No todos los niños salen y no todos los niños han salido de Río Grande. Muy pocos niños conocen Tolhuín, por ejemplo, y salir de la ciudad, aunque sea un predio cercano para ellos, es maravilloso".

De este modo, la iniciativa "Infancias y Naturaleza" permite a los estudiantes vivenciar el contacto con la naturaleza y conocer lugares fuera de su entorno cotidiano, algo que muchos de ellos no habrían podido hacer de otro modo.



**DIGGIT DAYS**

Las mejores ofertas en:  
[www.tiendadiggit.com.ar](http://www.tiendadiggit.com.ar)

HASTA

**12 CUOTAS SIN INTERÉS**

HASTA **60% OFF**

ENTRADA LIBRE Y GRATUITA

## SE VIENE EL “USHUAIA HAIR FEST 2024”

La Municipalidad de Ushuaia, a través de la Secretaría de Cultura y Educación, acompañará este domingo 13 y lunes 14 de octubre en el Centro Cultural Esther Fadul el “Ushuaia Hair Fest”. La propuesta será con entrada libre y gratuita desde las 14:00 hasta las 21:00 horas en ambos días.

La iniciativa, que es organizada por Campochiaro's Estilista y Barbería y cuenta con el apoyo municipal, presentará una serie de actividades que abarcan competencias de barbería, peinado, maquillado, así como demostraciones con artistas invitados, talleres privados y shows de baile acompañado por un buffet para las y los asistentes.

Belén Molina, secretaria de Cultura y Educación, destacó que “estamos muy contentos de poder acompañar nuevamente esta iniciativa que busca acercar a la comunidad el trabajo de barberos, barberas y estilistas. Desde la gestión municipal entendemos como fundamental facilitar estas instancias de encuentros donde se comparten experiencias y saberes de este arte”.

Por su parte Nicolás Campochiaro, organizador del evento, explicó que

“van a ser dos días muy intensos con grandes colegas de varias provincias del país compartiendo experiencias y mostrando su trabajo a los vecinos y vecinas. Este tipo de espacios son muy importantes para que las y los más jóvenes que incursionan en este mundo de la barbería puedan aprender e interactuar con otros y otras en el mismo rubro mostrando también el talento fueguino”.

“Queremos invitar a todas las familias a acercarse a este evento donde van a disfrutar de competencias, conociendo un poco más sobre nuestro trabajo. Además, tenemos diferentes propuestas privadas con talleres accesibles de color, peinado, barbería, entre otros que se suman a esta gran fiesta para seguir fortaleciendo los saberes de este arte” finalizó Campochiaro.

Para conocer más sobre las propuestas las y los interesados podrán contactarse con Nicolás Campochiaro al 2901-551950 o través de las redes sociales de la Secretaría de Cultura y Educación en @culturayeducacionush.



**Surtruck**  
CELENTANO  
TALLER INTEGRAL

Mecánica • Tornería • Hidráulica • Metalúrgia • Electrónica  
• Electricidad • Ingeniería • Taller Naval

@SURTRUCKCELENTANO   SURTRUCK SA   WWW.CELENTANOSURTRUCK.COM.AR

CONTINENTAL CUP

# USHUAIA SE PREPARA PARA EL TORNEO INTERNACIONAL DE FUTSAL

Alejandro Velázquez, director técnico del club Magallanes, presentó el trascendente torneo internacional de fútbol Continental Cup que se va a desarrollar en Ushuaia entre el 25 y el 30 de octubre con la participación de doce equipos.

Ushuaia se prepara para recibir un evento de magnitud internacional que promete movilizar tanto a la comunidad local como a visitantes de diferentes puntos del país y del exterior. Se trata de la Continental Cup, un torneo de futsal que se llevará a cabo entre el 25 y el 30 de octubre, con la participación de doce equipos.

Este torneo, que por primera vez tiene lugar en la capital fueguina, representa una oportunidad histórica para la ciudad y la provincia de Tierra del Fuego en el ámbito deportivo y turístico.

Alejandro Velázquez, director técnico del club Magallanes y uno de los principales impulsores del evento, expresó por FM Master's su entusiasmo por lo que considera un hito para el deporte fueguino. "Estamos esperando este acontecimiento tan importante para el deporte", declaró Velázquez, quien rememoró los encuentros amistosos que se realizaron en la década de los noventa. Aquellos partidos, que involucraron a equipos de Brasil, Paraguay y Uruguay, marcaron un precedente importante en la historia del futsal local. Sin embargo, desde entonces, no se había logrado concretar un torneo de esta envergadura. "Era la época de oro de la cancha 4 del Hugo Ítalo Favale, donde toda la ciudad se iba a pasar el fin de semana mirando fútbol de salón y otros deportes", recordó.

La idea de realizar la Continental Cup en Ushuaia surgió el año pasado, cuando el club Magallanes participó en un torneo en Brasil. La propuesta generó interés inmediato entre los delegados

de las distintas federaciones internacionales presentes. "Dijimos '¿qué les parece hacer el torneo del 2024 en el fin del mundo?' Les gustó la idea y saben perfectamente que es uno de los deportes más importantes de la provincia", comentó Velázquez, destacando la relevancia del futsal en Tierra del Fuego, una provincia donde este deporte ha adquirido una notable tradición y convocatoria.

El torneo, que tendrá como sede principal el gimnasio Cochocho Vargas, se desarrollará a lo largo de varios días con un formato que incluye tres jornadas de ronda clasificatoria, seguidas de cuartos de final, semifinales y la esperada final. "Es un torneo completo, no es un amistoso", subrayó Velázquez, diferenciando este evento de los partidos esporádicos que se habían jugado en la ciudad en décadas pasadas.

La posibilidad de ver futsal en directo, con un nivel competitivo internacional, es sin duda uno de los grandes atractivos del evento, ya que "no es lo mismo que mirarlo por televisión", destacó el director técnico. "Lo van a ver ahí en directo y eso es otra cosa", añadió.

Se espera que el torneo reúna a una cantidad considerable de personas vinculadas directamente con la competición. Velázquez estimó que unas 300 a 400 personas formarán parte de las delegaciones, entre jugadores, cuerpo técnico, árbitros, autoridades de la Confederación Argentina de Futsal (CAF), así como prensa especializada.



A esto se suma el público que llegará desde distintas ciudades de la región, como Río Grande, Río Gallegos, Comodoro Rivadavia y Mendoza, además de familiares y amigos de los jugadores. "Sabemos que mucha gente se va a acercar a la ciudad a tratar de ver el torneo y de vivirlo, porque son salonereros y saben lo que significa", afirmó.

El impacto que tendrá este evento no se limitará al ámbito deportivo, ya que la Continental Cup también será una gran oportunidad para posicionar a Ushuaia a nivel internacional. "Otra cosa muy importante es cómo se posiciona a Ushuaia también ante el mundo", indicó Velázquez, haciendo referencia a las transmisiones y la difusión del torneo a través de las redes sociales y otros medios, lo que permitirá que el evento sea seguido en distintos países. Este tipo de proyección no solo fortalecerá la imagen de la ciudad como destino turístico, sino que, en esta ocasión, lo hará bajo una

luz deportiva.

Además, se espera un significativo movimiento comercial en la ciudad durante los días del torneo. El arribo de delegaciones y visitantes generará un impulso para diversos sectores de la economía local, como la hotelería, la gastronomía y el comercio en general. En palabras de Velázquez, "va a ser muy importante para la ciudad el movimiento turístico, el movimiento comercial que va a generar y aparte todo lo que tiene que ver con el evento deportivo en sí".

La Continental Cup es mucho más que un torneo internacional. Representa una oportunidad única para Ushuaia y Tierra del Fuego de mostrar su capacidad organizativa y reafirmar su compromiso con el deporte de alto nivel. Los días que restan hasta el inicio del torneo estarán marcados por la expectativa y el entusiasmo de una comunidad que, una vez más, hará del futsal una gran fiesta.

**Comprá sin moverte de tu casa, ingresá a:**  
**[www.imcofue.com.ar](http://www.imcofue.com.ar)**  
**y encontrá todo lo que necesitás.**

Imcofue  
**SUPER SALE VANITORYS**  
 20 productos de calidad a precios increíbles  
 Furgón y más tarde con los mejores  
**VER OFERTAS**  
 Pagá en cuotas  
 Entregá a domicilio  
 Retirá gratis  
 Comprá en línea

## PROVINCIALES

## NUEVA INSTANCIA DEL CURSO DE ACTUALIZACIÓN PARA PESCADOR Y ACUICULTOR ARTESANAL

El Ministerio de Educación, a través del Centro de Formación Profesional "Tierra del Fuego", en conjunto con la Secretaría de Pesca y Acuicultura del Ministerio de Producción y Ambiente llevará adelante el "Curso de Actualización para Pescador y Acuicultor Artesanal" destinado a pescadores, recolectores o acuicultores que ya se encuentren desarrollando la actividad o para quienes deseen incursionar en esta ocupación.

El trayecto se desarrollará de manera híbrida (presencial y virtual). Para participar deberán inscribirse hasta el 15 de octubre a través del link: <https://findelmundo.gob.ar/cursopescador/>

La cursada tiene una duración de seis meses, dividida en dos tramos. El primer tramo inicia este 18 de octubre y culmina el 20 de diciembre, en tanto el segundo tramo inicia el 03 de marzo del 2025 y termina el 11 de julio del 2025.

Las clases presenciales se desarrollarán en el SUM de la Piscicultura Ushuaia y las virtuales a través de meet.

El objetivo del curso es formar y certificar conocimientos relacionados con la pesca y acuicultura artesanal y comercial, a fin de generar y ampliar el

acceso a puestos de trabajo formal en el sector y a la vez fortalecer la actividad pesquera realizada en sector artesanal y microartesanal del sistema pesquero.

Está destinado a mayores de 18 años residentes de la provincia, de nacionalidad argentino nativo, naturalizado o por opción, con Título Secundario completo y cuenten con manejo de utilitarios informáticos de nivel intermedio (procesador de textos, planillas de cálculo, correo electrónico e Internet) y conocimientos básicos de aritmética y geometría; estos últimos en carácter no excluyente.

Por consultas podrán contactarse a través de los correos electrónicos [dpetp@tdf.edu.ar](mailto:dpetp@tdf.edu.ar) | [cefp@tdf.edu.ar](mailto:cefp@tdf.edu.ar)



## RÍO GRANDE

## NUEVAS ACTIVIDADES EN CASA DE MARÍA DURANTE OCTUBRE



Como parte de las políticas públicas que el Municipio de Río Grande impulsa para el cuidado de los y las riograndenses, Casa de María lleva adelante diversas iniciativas para acompañar a las personas gestantes, las infancias y familias de la ciudad.

El Municipio de Río Grande -a través de la Secretaría de Salud- invita a la comunidad a participar de las nuevas actividades de Casa de María, a realizarse en Isla de los Estados 1195 durante el mes de octubre.

Las propuestas constan de talleres orientados a herramientas que favorezcan el desarrollo saludable de la crianza y para construir una comunidad sana donde se dé prioridad a los cuidados de manera integral.

"Crianza en Brazos: el Porteo no es una moda" será una actividad de porteo y baile para fortalecer el vínculo

entre el bebé y su cuidador. Será libre y gratuita y se desarrollará este jueves 10 de octubre a las 11 horas en Casa de Jóvenes.

Por otra parte, se realizará el taller "Inicio a la Alimentación Complementaria", donde los participantes aprenderán sobre el proceso de ofrecer alimentos sólidos o líquidos adecuados para bebés a partir de los 6 meses de edad. Será el 18 de octubre a las 11 horas en Isla de los Estados 1195 y contará con inscripción previa de lunes a viernes de 8 a 16 horas al Whatsapp 2964-537198.

A través de espacios como Casa de María, el Municipio acompaña a las familias riograndenses en pos de promover la vida saludable desde el primer eslabón de la vida, como así también las maternidades y paternidades responsables.

**OCTUBRE**  
MES DE LA LUCHA  
CONTRA EL  
**CANCER DE MAMA**

ENOHSA

# PREOCUPACIÓN EN LAS PROVINCIAS POR EL CIERRE DEL ENTE ENCARGADO DE OBRAS HÍDRICAS

Se encendieron alarmas en La Pampa, Chubut, Neuquén, Río Negro, Formosa y Tucumán. "Se apagan las esperanzas de muchos pueblos del interior", sostuvo Vargas Aignasse, exjefe regional del organismo.

El anuncio del ministro de Economía, Luis Caputo, de la decisión del Gobierno de cerrar el Ente Nacional de Obras Hídricas de Saneamiento (ENO-HSA), un organismo creado en 1995 para administrar las obras públicas vinculadas a la infraestructura hídrica y sanitaria en todo el país, generó preocupación en varias provincias. Esto se debe a que parte de las obras públicas paralizadas desde la asunción del presidente Javier Milei estaban a cargo de ese organismo y se esperaba su reanudación. "Sinceramente la incertidumbre es muy grande, no sabemos qué va a pasar", sostuvo el ministro de Obras y Servicios Públicos de La Pampa, Alfredo Intronati.

La aclaración posterior de Caputo sobre que los proyectos que estaban en proceso serán derivados a la órbita de la Subsecretaría de Recursos Hídricos tampoco sirvió para llevar tranquilidad, pues la concreción de las obras está supeditada a que la Nación garantice los fondos y la constante en estos últimos meses desde la Casa Rosada fue retacear partidas, pese a los convenios que firmó con gobiernos provinciales. Desde algunos distritos se admitió que los acuerdos se incumplen.

"El Gobierno está haciendo un daño grandísimo y en La Pampa afecta a la construcción de cloacas en los municipios de Winifreda, Eduardo Castex, Alta Italia y otros proyectos en General Pico

que se realizan ahora con financiamiento provincial, aunque por contrato debería invertir la Nación", sostuvo Intronati. "El daño en la obra pública en este poco tiempo del presidente Javier Milei es irreversible porque ahoga a las provincias pero también afecta la calidad de vida de la gente", agregó el funcionario pampeano.

Desde Chubut, el presidente del Instituto Provincial del Agua (IPA), Esteban Parra, se mostró manifestado sorprendido por la decisión sobre el ENOHSA. "Siempre fue una herramienta fundamental para el financiamiento de obras de agua potable y saneamiento, así que definitivamente no es una buena noticia", sostuvo. Detalló que en las últimas dos décadas, numerosas obras fueron financiadas desde este ente: "Prácticamente el 90% de los grandes proyectos de abastecimiento de agua y tratamiento de efluentes en la provincia fueron financiados a través del ENOHSA".

Parra puso en relieve que el organismo fue clave para acceder al financiamiento internacional de obras de gran envergadura y que fue posible por su excelencia técnica. "Siempre hubo un control técnico porque era el primer paso para acreditar a los fondos para trabajos grandes", señaló. Entre ellos, señalando al Acueducto de Puerto Madryn que "está pendiente todavía el tramo desde la toma del

río hasta la planta potabilizadora y es una obra muy necesaria". "Ahora no se sabe qué pasará", cerró.

"El cierre del ENOHSA es otro golpe duro para los municipios. En nuestra ciudad nos permitió hacer obras muy costosas de agua, saneamiento y llevamos adelante el proyecto técnico del acueducto para llevar agua a Kaleuche, un trabajo que se paralizó en diciembre pasado", expresó en una entrevista el intendente de San Martín de los Andes, Carlos Saloniti.

El jefe provincial del turístico municipio neuquino insistió en que la disolución del organismo afectará de manera directa a las pequeñas administraciones debido al servicio que prestaba en asistencia técnica, financiera y para "promover la investigación y el desarrollo tecnológico del sector hídrico y sanitario". Subrayó que desde el organismo, "también se controla la calidad del agua potable y el servicio de saneamiento".

Desde Río Negro, el superintendente del Departamento Provincial de Aguas (DPA), Pedro Sánchez, advirtió sobre las consecuencias de la paralización de proyectos importantes que están a cargo del ENOHSA. "Había pocos sitios con obras activas, principalmente las que tienen financiamiento internacional", dijo. Explicó en contacto con la prensa que la decisión del Gobierno podría afectar obras de agua

potable previstas para Viedma y Catriel. En el caso de la primera ciudad, el proyecto alcanzó el 10% de avance hasta diciembre del año pasado y su continuidad quedó en suspenso debido a la imposibilidad financiera de la provincia para costearla, explicó.

En esta provincia son dos las obras que tienen financiamiento internacional, a través del Banco Interamericano de Desarrollo (BID): el Plan Director de Cloacas de General Roca, que está al 29% y activo desde julio y la Planta de Cloacas de Catriel, que se encuentra al 25% y activa. Tanto desde la DPA como el propio ministro de Obras Públicas, Alejandro Echarren, señalaron que el cierre del ENOHSA implicaría la transferencia de estos proyectos a otro organismo, que sería la Subsecretaría de Recursos Hídricos, pero eso generará nuevas demoras.

Fernando de Vido, extitular del ENOHSA y actual presidente del directorio de la empresa distribuidora de energía de Formosa (REFSA), consideró que la decisión es "un paso más a la destrucción de un organismo que forma parte del Estado, que es quien da el marco normativo y fija las políticas nacionales de algo tan importante como las de agua potable y saneamiento". Recordó que en su provincia, la capital tenía en 2003 un 22% con servicio de saneamiento y sin mayores posibilidades de expansión pero el porcentaje creció al 70% hasta diciembre del año pasado y se extendió hasta distintos barrios.

"El ente era el organismo rector que permitía que pequeñas cooperativas, municipios y provincias puedan acceder a distintas fuentes de financiamiento y de créditos internacionales que tomaban las provincias o los municipios. Está clara la intención de seguir destruyendo valores comunes, como lo es un organismo que marcaba políticas para todos los servicios de agua y saneamiento del país", remarcó. Puso el acento en que la decisión oficial perjudicará, sobre todo, a los sectores más vulnerables, recordando que en Argentina no tienen acceso al agua potable más de nueve millones de personas.

"Consultado el legislador provincial tucumano Gerónimo Vargas Aignasse, exjefe regional del ENOHSA, sobre la decisión de ponerle fin al ente, señaló que es "la visión de un Estado ausente y es un error porque se necesita un Estado presente y eficiente que no gaste de más y que podamos controlar para dar oportunidades". "Tendrá un impacto negativo para el interior del país porque aprobó los proyectos de redes de agua y cloacas, plantas de tratamiento y plantas depuradoras en todo el interior del país. Si no llega el Estado, no va a llegar nadie. El ENOHSA tiene 61 años, se apagan las esperanzas de muchos pueblos del interior", sentenció.



**COOPERATIVA ELÉCTRICA**  
Río Grande - Tierra del Fuego

SARMIENTO 2790

421777 Int. 153  
504800

fperez@cooprg.org

www.cooprg.org.ar

**Formas de Pago**

Efectivo - Débito

Cheque - Transferencia

Todas las Tarjetas de Crédito

**1 pago sin interés - 3 pagos con interés**

Tarjeta Fueguina 3 cuotas s/interés

10 o 15 pagos s/interés 10% descuento



**FABRICA DE PRETENSADOS  
PREMOLDEADOS**

**PRODUCTOS**

**Nuevos**

**Consulta por las Promo !!!**

## DIPUTADOS

# LA OPOSICIÓN AMENAZA CON BLOQUEAR EL PRESUPUESTO SI LUIS CAPUTO NO VA A DEFENDERLO

Lo confirmaron dos diputados del bloque Encuentro Federal y otras fuentes legislativas. Expectativa en los mercados.

La oposición "dialoguista" asegura que no acompañará el proyecto de ley del Presupuesto 2025 si el ministro de Economía, Luis Caputo, no se dispone a defenderlo en el Congreso. Así se lo confirmaron a Ámbito dos diputados del bloque Encuentro Federal y otras fuentes legislativas. Una derrota parlamentaria le daría al Palacio de Hacienda más discrecionalidad en la ejecución del gasto, pero sería una mala señal para los mercados que miran de reojo la gobernabilidad.

Caputo anticipó en declaraciones televisivas que no participará de la presentación del presupuesto que hace tradicionalmente en el Congreso el ministro de Economía. "No me voy a prestar a ese show, si algún legislador quiere dialogar algo puede venir a mi despacho", dijo. En cambio, adelantó que acudirán al parlamento otros funcionarios de su equipo.

La novedad generó repercusiones inmediatas en un Congreso caliente que este miércoles ratificó el veto presidencial al presupuesto universitario. Encuentro Federal, el bloque que conduce Miguel Ángel Pichetto, anticipó que si el funcionario no participa del debate, no acompañarán el proyecto del Ejecutivo.

"Nos invitaron a una reunión con el ministro y les dijimos que el lugar para esto es el Congreso, en el marco de las comisiones y que todo el mundo pueda ver lo que está sucediendo", dijo el diputado cordobés Oscar Agost Carreño. En esa línea, señaló que "es muy importante que recapacite y se de cuenta de que el Poder Ejecutivo es el principal responsable de que se apruebe el Presupuesto, no tanto para que se acomode la política interna, sino para dar un mensaje a los mercados".

Ante la consulta específica, Carreño adelantó: "para que nosotros acompañemos el presupuesto es indispensable que Caputo venga". Según pudo saber Ámbito de fuentes legislativas, la postura es generalizada en el bloque.

"Lo lógico sería que venga a presentar el proyecto, nuestro bloque propuso que en última instancia venga al final del debate", agregó la diputada Mónica Fein en diálogo con Ámbito. En esa línea, anticipó: "Nosotros vamos a insistir, pero si no puede venir a defender el Presupuesto que presenta: ¿Por qué lo deberíamos acompañar?".

Presupuesto 2025: el impacto en el mercado

Ante este escenario, se plantea la duda: ¿el Gobierno quiere que se apruebe el Presupuesto? Un rechazo obligaría a prorrogar el del año 2023, que se diagramó bajo supuestos de septiembre de 2022 y tiene las partidas completamente licuadas por el efecto de la inflación. Esto daría mayor discrecionalidad a Javier Milei para ejecutar el gasto.

Pero en la Casa Rosada aseguran que prefieren tener una hoja de ruta clara para poder administrar mejor. Al mismo tiempo, reconocen que un rechazo mostraría cierta debilidad política. Esa cuestión es seguida de cerca por los mercados.

"Tener una ley que arranca el nivel de gastos en los parámetros del 2024 sería una muestra importante de gobernabilidad, porque el ajuste de 2023 quedaría validado por una ley", explicó el director de EPyCA consultores Martín Kalos. En ese sentido, agregó que "cierto sector del mercado está esperando una señal de gobernabilidad de este tipo".

Para Norberto Sosa, economista di-

rector de Invertir en Bolsa, "en la medida que se quiera proyectar hacia la comunidad de negocios un marco de mayor ordenamiento institucional, lo ideal es lograr la aprobación en el Congreso, con todo el debate y las negociaciones que sean necesarias". Además, agregó que: "Debe haber compatibilidad entre el objetivo del Gobierno en el Presupuesto y las metas que tarde o temprano se logren acordar con el FMI".

Los gobernadores son la pieza clave del ajuste y del Congreso. Al margen del recorte en obras y en transferencias no automáticas de este año, en el presupuesto 2025 las provincias perderán u\$s5.000 millones por las asignaciones

específicas, según calcula un informe de la fundación Encuentro.

En su cuenta de X, Pichetto confirmó una convocatoria a los gobernadores Martín Llaryora, Maximiliano Pullaro, Alfredo Cornejo y Rogelio Frigerio a la comisión de Presupuesto. "Es hora de que el Gobierno escuche a las provincias. El ajuste indiscriminado no es el camino. Necesitamos un presupuesto federal y consensuado", dijo.

Las provincias quieren obras. En el Ejecutivo saben que el congelamiento total de la infraestructura tal como se dio este año, es inviable. Pero antes que retomar la ejecución, prefiere transferir los fondos y la responsabilidad a los distritos.

**5 FM X MASTERS**

## PROGRAMACIÓN

**LA MAÑANA EN TÍTULOS**  **LUN A VIE**  
8 A 9 HS

**LÍNEA DIRECTA**  **LUN A VIE**  
9 A 13 HS

**EN LA MIRA**  **LUN A VIE**  
13 A 15 HS

SIN TONIZÁ

## VACA MUERTA

# FRANCOS ADELANTÓ QUE YPF ESTÁ POR CERRAR ACUERDO DE VENTA DE GAS POR 20 AÑOS

El Jefe de Gabinete del gobierno de Milei confirmó la medida durante una entrevista. Pretenden que genere ganancias de hasta 140 mil millones de dólares.

Guillermo Francos, el Jefe de Gabinete de Javier Milei, aseguró durante una entrevista que se está por vender el 30% del gas producido por Vaca Muerta. Esto se debe a un acuerdo que firmará Yacimientos Petrolíferos Fiscales (YPF).

Según el ex ministro del Interior, este convenio podría generar ganancias excepcionales de hasta 140 mil millones de dólares en 20 años. Asimismo, afirmó que la firma sería con "una de las compañías más importantes del mundo".

"Esta empresa puede comprar un tercio de las exportaciones de gas de Argentina, que son algo así como 7 mil millones de dólares anuales por 20 años, pensando en el yacimiento de Vaca Muerta", aseveró Francos. La firma se llevaría a cabo entre hoy y mañana.

El jefe de Gabinete expuso esta información en el marco del Coloquio de la Unión Industrial de Córdoba (UIC), donde también adelantó a dónde se destinarían los ingresos millonarios. Según el funcionario, el objetivo es financiar la planta de Gas Natural Licuado (GNL) cuya construcción está planificada para desarrollarse en Río Negro.

Finalmente, halagó al presidente de YPF, Horacio Marín: "Tenemos un presidente de la empresa petrolera más grande del país que está recorriendo el mundo vendiendo petró-

leo y gas, y tiene una aceptación impresionante".

La actividad de fractura en la formación no convencional de Vaca Muerta experimentó en septiembre una nueva disminución, marcando un descenso en las operaciones por segundo mes consecutivo.

De acuerdo con el último informe elaborada por Luciano Fucello, country manager de NCS Multistage, se completaron 1.403 etapas de fractura, lo que representa una caída del 4,65% en comparación con agosto, que registró 1.465 punciones. Este descenso sitúa a septiembre entre los tres meses con menor actividad de este año, superando solo a enero y febrero. El pico de actividad en Vaca Muerta se alcanzó en marzo, con 1.643 fracturas, seguido de meses posteriores que superaron las 1.500, pero la tendencia de septiembre refleja una desaceleración preocupante para el sector.

A pesar de esta baja, ninguna operadora cayó por debajo de las 100 etapas de fractura, lo que indica que la actividad continúa, aunque a un ritmo más lento.

Petroleros de Vaca Muerta reclaman una mejora salarial

Petroleros privados de Río Negro, Neuquén y La Pampa, en el enclave de Vaca Muerta, analizan abrir un nuevo foco de conflicto con las empresas por la falta de respuestas al



reclamo salarial.

"Ahora que la industria tiene beneficios, no se reconoce a los trabajadores", denunció el titular del sindicato, Marcelo Rucci. Las empresas apuntan a superar el millón de barriles en la próxima década.

Rucci lanzó duras advertencias sobre un posible conflicto en la industria petrolera. "Si no hay puertas

para abrir, el único camino que queda es el conflicto", dijo en un mensaje dirigido hacia las empresas que, según él, no han dado respuestas a los reclamos salariales y laborales.

A pesar de la asamblea del pasado 1 de octubre, las disputas no llegan a un acuerdo y el reclamo podría terminar con fuertes conflictos entre las empresas y sus trabajadores.

## HORÓSCOPO

### Aries

24 de marzo - 20 de abril



Después de tantos inconvenientes, sería óptimo que organizara adecuadamente su vida personal. Haga los cambios que crea necesarios comenzando por su hogar.

### Tauro

21 de abril - 20 de mayo



No quiera volver a vivir sus viejas historias, intente abandonar su pasado. Comience a sobrellevar el presente de otra manera y se sentirá menos angustiado.

### Géminis

21 de mayo - 20 de junio



Prepárese, ya que será una excelente jornada para concretar esos proyectos pendiente que hace tiempo tiene y se le dificultó alcanzar por su irresponsabilidad.

### Cáncer

21 de junio - 22 de julio



Será una jornada donde se enfrentará con demasiadas opciones y tendrá que decidir la más conveniente. Relájese y espere a mañana para la determinación.

### Leo

23 de julio - 29 de agosto



Ponga todo su entusiasmo para poder concretar las metas. Ante todo, deberá tener en claro qué es lo que quiere realmente y esforzarse por conseguirlo.

### Virgo

29 de agosto - 22 de septiembre



Transitará un día fuera de lo común y podrá aplicar su lado más perceptivo y libre. Haga lo que haga, se sentirá espléndido. Nadie podrá opacarlo.

### Libra

23 de septiembre - 22 de octubre



Transitará un excelente momento para poner todo su esfuerzo y apostar a las cosas materiales con las que siempre soñó. Gracias a su inteligencia lo conseguirá.

### Escorpio

23 de octubre - 22 de noviembre



Deje de cometer siempre el mismo error al desvalorizarse continuamente. Aunque usted no lo vea, sus méritos son muy bien reconocidos por la gente que lo rodea.

### Sagitario

22 de noviembre - 21 de diciembre



Si usted pretende cumplir con todos los objetivos, debería poner más entusiasmo en lo que hace. Evite relajarse, ya que podría perder cualquier oportunidad.

### Capricornio

22 de diciembre - 21 de enero



Sepa que hoy despertará con mucha energía y con ganas de encontrar la felicidad después de tanto sufrimiento. Aproveche que se sentirá más jovial que nunca.

### Acuario

22 de enero - 21 de febrero



Momento oportuno para que empiece a creer en su imaginación, será indispensable para resolver cualquiera de los inconvenientes que aparezcan.

### Piscis

22 de febrero - 23 de marzo



Antes de avanzar, primero deberá tener en claro a dónde quiere llegar. Sepa que contará con el empuje necesario para conquistar todo lo que desee.

# GUÍA DE SERVICIOS

## TELÉFONOS ÚTILES

USHUAIA	(02901)
Hospital R	107 / 423200
Policía Provincial	421773
Policía Federal	422969
Bomberos voluntarios	100 / 421333
Clínica San Jorge	422635 / 421333
Sumu	421721 / 421930
Defensa Civil Municipal	103 / 422108
Defensa Civil Provincial	430176 / 422003
Gas Camuzzi (emergencias)	0810 999 0810
Gas Camuzzi	0810 555 3698
Obras y Servicios S	421401 / 421329
Dirección de Energía	422295
A.C.A.	433455
Gendarmería Nacional	431800
Prefectura Naval	421245
Policía Aeronáutica	435909
Base Naval	431601
Aeropuerto	421245
Aerolíneas Argentinas	435516
Municipalidad de Ush	422089
Subs. Municipal de Turismo	432000
Información Turística	0800 333 1476
Gobierno de la Provincia	421101 al 105

RÍO GRANDE	(02964)
Policía	441108
Defensa Civil	103 / 424163
Bomberos de Policía	100 / 433110
Bomberos Voluntarios	422457
Comando de Operaciones	101 / 433104
Policía - Unidad Regional Nte	433101
Policía - Unidad de Det	445650
Policía - Unidad Prev	45023 / 025
Hospital	421258 / 107
Policía Federal	422988
Cooperativa Eléctrica	421777
Camuzzi	0810 999 0810
Prefectura Naval	422305 / 106
Aeropuerto	420699
Aerolíneas Argentinas	430748
Gendarmería	431953
Secretaría de Seguridad	427379 / 377
Grúa ACA	15567403
Judiciales	
Cámara de Apelaciones	443465 / 030
Juzgado	424694
Juzgado YPF	443027 / 028



## BARCAZA

### HORARIO DE ATENCIÓN

9:15 y las 3:00 horas

### Página web oficial:

<http://www.tabsa.cl/portal/index.php/es/>

### Twitter:

[https://twitter.com/\\_TABSA](https://twitter.com/_TABSA)

### Facebook:

<https://www.facebook.com/TABSA>



## FRONTERA

### HORARIO DE ATENCIÓN

08:00 a 22:00 horas



## COTIZACIONES

### DÓLAR

<b>Compra</b>	<b>Venta</b>
\$1000,00	\$1020,00

### PESO CHILENO

<b>Compra</b>	<b>Venta</b>
\$0,0605	\$ 0,0655

## FARMACIAS DE TURNO

RÍO GRANDE	TOLHUIN	USHUAIA
AUSTRAL Tel: 421206 Belgrano 397	FARMACIA TOLHUIN Lucas Bridges 245 Tel: 02901 492424	USHUAIA Kuanip 540 Tel: 431053

## CLIMA

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

RÍO GRANDE	TOLHUIN	USHUAIA	IS. MALVINAS
Mínima -1°C Máxima 4°C	Mínima -1°C Máxima 3°C	Mínima -2°C Máxima 2°C	Mínima -1°C Máxima 2°C



# ZARCO GROUP

**MOVIMIENTO DE SUELO**

**ALQUILER DE MÁQUINAS**

**PROYECTOS DE INGENIERÍA Y ARQUITECTURA**

**INFRAESTRUCTURA URBANA**



✉ [administracion@zapco.com.ar](mailto:administracion@zapco.com.ar)

🌐 [zapco.com.ar](http://zapco.com.ar)

☎ 2964-642424  
2964-445310



## COOPERATIVA ELÉCTRICA DE RÍO GRANDE

TRABAJANDO POR Y PARA LA COMUNIDAD

La manipulación de energía eléctrica o las conexiones clandestinas pueden ocasionar serios accidentes. Se realizan inspecciones tendientes a controlar fraudes en medidores y robo de energía eléctrica. Evite inconvenientes, no cometa fraude ni robo de energía, los mismos constituyen un delito y serán duramente castigados.